

## バイオ講座①4/16(金)大島先生 ひとこと感想 まとめ

- 今後の講義のダイジェストが分かりやすく聞けました。次回からの講座が楽しみです。  
(男性 69 才)
- 1年間の講座の説明をていねいにいただいた。これからの講座が楽しみです。  
(女性 72 才)
- 講座内容を説明していただいて、「金魚の遺伝子と進化」と「笑い与健康を科学する」の講座に興味をもちました。特に大平先生の、ストレスと病気の関係を知りたいと思いました。  
(男性 69 才)
- 目からウロコのお話ばかりでしたが、ちょっと難解でした。  
コロナ禍の中、開催ありがとうございました。 (女性 83 才)
- DVD ありがとうございました !! あれを見せていただいて、  
マスコミにふりまわされなくてすみませんでした。講義が再開されて  
うれしいです。 (女性 73 才)



- 全く知識のない分野であったので、この講座に興味を持ち参加させていただきました。今後の講座のお話をお聞きし、毎月、楽しみです。コロナについては、日本人は集団免疫を相当の人が持っていると考えて良いのでしょうか。そうであるなら、PCR 検査ではなく、抗体検査を無作為に行ってみてはどうか、と思いましたが…。 (女性 60 才)
- やっと始まった“バイオの世界”。楽しく、為になる講座を期待しています。(男性 57 才)
- マイクの音が少し聞き取りにくいので、レジメで補ってほしい。USB でも良い。(男性 80 才)

- 新型コロナウイルス感染症による死者は、現在 1 万人。インフルエンザによる死者とそう差はない。感染拡大防止に様々な措置がとられていますが、もしインフルエンザ並みの防止策であったとすれば、新型コロナウイルス感染症の感染者や死者はどんな状況になっていたのでしょうか? (男性 71 才)



- 今年度のダイジェスト(各講義)を、面白く話していただき、今後の講義に、興味がそそられました。 (男性 67 才)
- 大島先生の予告編をお聞きして一層の受講意欲が湧いて来ました。楽しみです。もう一つ、現在流行中のコロナ感染については、小生も先生の意見と同じ見方・考えかたで推移を見ております。 (男性 76 才)
- 今日の講義をお聞きして、それぞれの講座が楽しみです。(女性 72 才)
- 奥深い“バイオの世界”。今日のダイジェストで益々、学ぶ意欲が高まりました。二回目の受

講でも、期待充分です。 (男性 72 才)

- 各講座の魅力を分かり易く説明してくださり、どの講座も今から楽しみです。(女性 75 才)
- 大変興味深いお話をありがとうございました。(女性 88 才)
- 久しぶりに聞くことが出来て嬉しかった。これからが楽しみです。コロナには気をつけないといけませんが。(女性 70 才)



- 本日の予告編で、講義の全体像が把握できました。興味深いテーマが多くあり楽しみです。(男性 72 才)
- 今回で4年目の参加になります。大島先生の講義は、テーマも興味深い内容で、わかり易く説明していただけるので、今回も楽しく受講させていただきました。コロナに関するマスコミ報道についても、疑問に思われることや、きちんと国民に伝えるよう報道すべきだと話されていましたが、全くその通りだと思いました。  
また、少し気になったのですが、ウレタンマスクや布マスクは、飛沫の防止効果が劣ると言われている為、ご高齢の受講者の方を守るためにも、サージカルマスクを着用してもらおうよう、受講者の方に勧められてはいかがでしょうか? (女性 57 才)
- 大島先生のお話を伺っていると、新型コロナは、騒ぎすぎかなと思っています。インフルエンザの方が死者が多いとのことですが、アビガンで治らないインフルエンザもあるのでしょうか。(未記入)
- 初めて、「バイオの世界」を受講します。どのような講座になるのか、また、内容に頭がついていけるか心配していますが、本日の大島先生のお話を聞き、一年間の講座の内容がわかり、少しホッとしています。一年間、よろしくお願ひします。(男性 72 才)
- 私にとっては、なんとなく「バイオ」でした。ただ、好奇心のみで参加させて頂きましたが、生きる上でとても大切なもの、常に身近にあるものとして、認識し、今まで意識しないうちなことを恥ずかしく思いました。芸術の世界にどっぷりつかり、あまり意識のうちになかったの、損をした思いです。今回、知らなかった世界をご披露いただくことは、私の創作活動の血となり、肉となることでしょう。今年一年間、宜しく、お願ひいたします。(女性 71 才)
- 久々に大島先生にお目にかかれて嬉しかったです。学べることがとても贅沢なことに気がつき、改めてありがたさを感じました。ダイジェストをお伺いできて、これからの1年がとても楽しみです。よろしくお願ひいたします。(女性 59 才)
- 約1年ぶりの対面授業、たいへん楽しく過ごしました。今年1年の各テーマの紹介をしてい

ただき、少しでも予習しておこうかなという気持ちにもなりました。(男性 72 才)

- コロナ禍、ほぼ2年間、不安と自粛生活でしたが、これは、なんだったのかしら、と思います。今日の先生のお話は、今だから言えることか。最初からあまり心配なさっていなかったのか・・・(そう思って今日伺いましたが) これが科学的に考えるということでしょうね。私たちは、まだ、しばられています。(女性 82 才)

- 昨年度の DVD(1 枚目)視聴と、質問のまとめの斜め読みくらいと本日の講義を拝聴したくらいですが、まだ新型コロナウイルス感染症をどう捉えるか、私の中では、まとまりません。オリンピックは開催していいのか、悪いのか。(私としては、中止する方がいいとまだ思っています) 高齢者施設等に、集中的・継続的に PCR 検査をすることは、意味あるのか、ないのか…。

(男性 68 才)

- 初めてのバイオ講座を受けます。一年間楽しみです。●今のコロナ問題、医療従事者ですが、ワクチンは、今回、受けないことにしました。●子宮頸がんのワクチンは、副作用のビデオを見て、受けない方が良くと思っていましたが、今日の話で逆だったのでビックリしました。●「笑う力」の講座が楽しみです。(女性 66 才)



- 小学校の頃から、理科・化学・物理など、大きらいで成績も常に悪かった。今回、この講座を申し込んだのは、バイオ大学ってどんな勉強、研究されているところか、急に興味がわいてきました。単語など聞き慣れない言葉ばかりですが、一年間、よろしくお願いします。今まではまちあるき、京の歴史の講座ばかり受講していました。(男性 69 才)

- 今年も大島先生のお話、楽しみです。今回も“そうだったのか”と思うお話もあり、又、よろしくお願いします。(女性 72 才)

- 係りの方にも言いましたが、送られてきた DVD 開くことが出来ませんでした。何度もトライしましたが。高齢者大学校の名の通り、高齢者の中には全員がパソコンを持っているわけでもなく操作もできない人がいます。従って、DVD は何の役にもたちません。もう少し、高齢者に見合ったものを考えて欲しいです。(女性 67 才)

- 今後の講座が楽しみになりました。(女性 54 才)

- 今日のお話は他の先生の方の前触れリハをされたのですが、そんなの必要だったかしらと思います。(女性)

- 今年の第一回は、例年と異なり、2021 年度の 10 回の講座のダイジェスト。戸惑いました。私の頭では何度おききしても、「バイオって何?」が理解できていません。例年のようなお話を、繰り返し、繰り返し、お話し頂けると幸せです。困ったオツムです。先生のご努力・お気遣いに感謝しています。(女性 83 才)

⇒この後、先生から「バイオって何?」の説明レジメが追加で届き、皆さんに配付しました。

